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MARE DE DÉU DEL TORO HOMILIA AL SANTUARI 

8 DE MAIG DE 2024 

 

TOTS DEIXEBLES, TOTS MISSIONERS 

 

Estimats germans i germanes laics i laiques, membres de la vida consagrada, 

diaques i sacerdots. Vull ressaltar la presència entre nosaltres de la Madre 

María Jesús Rúa, Fundadora i Superiora general de la Congregació de les 

Filles de la Sagrada Família. 

 

Ens hem reunit a aquest Santuari el dia de la festa de la Mare de Déu del 

Toro, Patrona de la diòcesi de Menorca. Podem dir que en aquesta Assemblea 

està representada la nostra Església particular, que uneix la seva veu a la de 

tantes generacions per proclamar benaventurada a aquella que “es beneïda 

entre totes les dones i és beneït el fruit de les seves entranyes” (Evangeli). 

  

Acabam d’escoltar en el Llibre dels Fets que “Tots -els Apòstols- assistien 

sens falta a les hores de pregària, amb les dones, amb Maria, la mare de 

Jesús, els parents d’ell”.  Aquest verset em porta a donar gràcies per la 

coincidència entre la síntesi diocesana elaborada a partir de les respostes dels  

24 grups que han treballat el qüestionari sinodal i el resum elaborat per 

l’equip de l’Assemblea Sinodal de la Conferència Episcopal Espanyola a 

partir de les respostes de totes les diòcesis.  

 

Em vull referir particularment ara de l’elecció com a prioritat pastoral del 

reconeixement del paper de la dona en l’Església:  

 

S’aborda el tema des del reconeixement de la dignitat igual que neix del 

Baptisme. A més, s’assenyala com les dones eren presents en successos 

importants amb Jesús als Evangelis i a una d’elles (Maria Magdalena) li va 

encomanar la tasca d'anunciar la resurrecció. 
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El reconeixement de la importància del paper de la dona a l’Església és motiu 

de credibilitat del missatge evangèlic però, sobretot, és ocasió per oferir un 

rostre adequat de Déu. 

Hi ha una valoració generalitzada de la contribució que la dona fa en la 

transmissió de la fe, en la vida de les comunitats i, a la vegada, la petició que 

sigui més escoltada, que pugui aportar molt més tenint en compte una realitat 

femenina molt plural. 

Es considera prioritari la seva presència activa en tots els àmbits de la vida 

de l’Església, als òrgans de participació, formació i decisió, així com 

assumint tasques de responsabilitat a nivell pastoral i ministerial: la gran 

presència de la dona en la vida de l’Església encara no es tradueix en 

visibilitat 

Retornant a la primera lectura, m’agradaria que aquesta presència de les 

dones dins de la nostra comunitat diocesana fos no només quantitativa, sinó 

qualificada i ja em preocuparé, ajudat pels organismes diocesans,  perquè 

aquesta presència  enmig nostre sigui cada vegada més visible i eficaç, de 

manera que no hi hagi discriminacions entre nostres per raó de gènere, sinó 

que el punt de partida sigui sempre la igualtat radical que ens aporta el 

baptisme.  

A la segona lectura  també ho hem recordat: “I la prova que som fills de Déu 

és que l’Esperit del seu Fill, que ell ha enviat, crida en els nostres cors 

“Abbà!, Pare!”. Per tant , ja no ets esclau, sinó fill; i si ets fill, també ets 

hereu, per gràcia de Déu”. Concretaria: ni homes ni dones som esclaus, sinó 

fills i filles de Déu. 

El segon punt de coincidència entre la síntesi diocesana i el resum de la CEE 

es refereix a la missió com a prioritat que orienta tota l’activitat de l’Església: 

Aquest capítol de l’Informe de síntesi es percep com un tema transversal: 

“Com que l'Església no té missió, sinó que és missió, aquesta realitat s'ha 

de concentrar en cada sector i ambient de la pastoral”. Això exigeix enfortir 

la corresponsabilitat. 

Som un cos, el Cos de Crist, amb diferents carismes i dons i cada batejat té 

un rol únic i insubstituïble per exercir en la missió de l'Església. D'aquí ve la 

importància del reconeixement, la valoració i la promoció dels ministeris 

laicals, sense caure en la clericalització. 

L'Església en missió és per a tothom, sortint a la trobada de les persones, 

especialment ara d'aquells que puguin estar “desil·lusionats, apartats o 
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confosos”. Esteim cridats a ser testimonis de Déu al món, “sense replegar-

nos”. 

S'insisteix també sobre tres qüestions de manera especial: la cura i 

acompanyament de la família; el protagonisme més gran, l’escolta i la 

proximitat amb els joves; el compromís dels fidels laics als diferents àmbits 

socials, culturals i laborals. 

Crec que tots els qui avui som aquí ens sentim deixebles missioners amb 

l’exemple i la intercessió de la Mare de Déu i en vespres de la solemnitat de 

l’Ascensió. El Seny ens diu: “Anau per tot el món i predicau l’Evangeli”. 

Pero esta homilía no sería completa sin la referencia a la vida consagrada 

dentro de un contexto de corresponsabilidad diferencia. Coinciden también 

la síntesis diocesana y la nacional en destacar que la vida consagrada es un 

signo profético desde la constatación que el Espíritu ha derramado distintos 

carismas que hacen resonar diferentes sensibilidades y reconoce la gran 

riqueza espiritual y experiencia de vida que existe en el seno de la Iglesia. 

Por eso, quiero agradecer la presencia de la Vida Consagrada en nuestra 

Diócesis como una riqueza grande y un don del Espíritu Santo. 

Hoy, además, en este Santuario Mariano, quiero destacar la presencia de las 

Hijas de la Sagrada Familia, comunidad contemplativa, que nos recuerda 

constantemente la presencia amorosa y permanente de Jesús en la Eucaristía 

en medio de nosotros. 

Después de estas palabras tendrá lugar la emisión de los votos temporales de 

una religiosa, que termina así el tiempo de noviciado: Sor María de Jesús 

Sacramentado.  

Y también seremos testigos de la acogida de la Hermana Inmaculada que 

comenzará su postulantado en la Congregación después de un periodo de 

reflexión y maduración. 

Que Dios las bendiga en estos santos propósitos. 

 

El vostre bisbe, 

+ Gerard Villalonga Hellín. 

 

 

Santuari de la Mare de Déu del Toro, 8 de maig de 2024 
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NUESTRA SEÑORA DE MONTE TORO. 

HOMILÍA EN SU SANTUARIO. 8 DE MAYO DE 2024 

TODOS DISCÍPULOS, TODOS MISIONEROS 

 

Estimados hermanos y hermanas laicos y laicas, miembros de la vida 

consagrada, diáconos y sacerdotes. Quiero resaltar la presencia entre 

nosotros de la Madre María Jeús Rúa, Fundadora y Superiora general de la 

Congregación de las Hijas de la Sagrada Familia.: 

Nos hemos reunido en este Santuario el día de la fiesta de la Virgen 

María del Toro, Patrona de nuestra Diócesis de Menorca. Podemos decir que 

en esta Asamblea está representada nuestra Iglesia particular, que une su voz 

a la de tantas generaciones para proclamar bienaventurada a aquella que “es 

bendita entre todas las mujeres y es bendito el fruto de sus entrañas” 

(Evangelio). 

Acabamos de escuchar en el Libro de los Hechos que “Todos ellos-los 

Apóstoles- perseveraban en la oración, en compañía de algunas mujeres, de 

Maria, la madre de Jesús y de los parientes de Jesús”. 

Este versículo me impulsa a dar gracias por la coincidencia entre la 

síntesis diocesana, elaborada a partir de las respuestas de los 24 grupos que 

han trabajado el cuestionario sinodal, y el resumen elaborado por el equipo 

de la Asamblea Sinodal de la Conferencia Episcopal Española a partir de las 

respuestas de todas las diócesis. 

Por este motivo, señalo ahora de modo especial la elección como 

prioridad pastoral del reconocimiento del papel de la mujer en la Iglesia: 

Se aborda el tema desde el reconocimiento de la igual dignidad que 

nace del Bautismo. Además, se señala cuánto las mujeres estaban presentes 

en sucesos importantes con Jesús en los Evangelios y a una de ellas (Maria 

Magdalena) le encomendó la tarea de anunciar la resurrección. 
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El reconocimiento de la importancia del papel de la mujer en la Iglesia 

es fuente de credibilidad del mensaje evangélico, pero sobre todo es ocasión 

para ofrecer un rostro adecuado de Dios. 

Existe una valoración generalizada de la contribución que la mujer 

hace a la transmisión de la fe, en la vida de las comunidades y, al mismo 

tiempo, la demanda de que sea más escuchada, de que pueda aportar mucho 

más teniendo en cuenta una realidad femenina muy plural. 

Se considera prioritario su presencia activa en todos los ámbitos de la 

vida de la Iglesia, en los órganos de participación, formación y decisión, así 

como asumiendo tareas de responsabilidad a nivel pastoral y ministerial: 

“abrumadora mayoría de presencia de la mujer en la vida de la Iglesia que 

no se traduce en visibilidad” 

Volviendo a la primera lectura, me gustaría que esta presencia de las 

mujeres dentro de nuestra comunidad diocesana fuera no solo cuantitativa, 

sino cualificada y me preocuparé, ayudado por los organismos diocesanos, 

de que esta presencia entre nosotros sea cada vez más visible y eficaz, de 

forma que no haya discriminaciones entre nosotros por razón de género, sino 

que el punto de partida sea siempre la igualdad radical que nos aporta el 

bautismo. 

En la segunda lectura también lo hemos recordado: “Y la prueba que 

somos hijos de Dios es que el Espíritu de su Hijo, que él ha enviado, clama 

en nuestros corazones: “Abbà!, Padre!”. Por lo tanto , ya no eres esclavo, 

sino hijo; y si eres hijo, también eres heredero, por gracia de Dios”. 

Concretaría: ni hombres ni mujeres somos esclavos sino hijos e hijas de 

Dios.. 

El segundo punto de coincidencia entre la síntesis diocesana y el 

resumen de la CEE se refiere a la misión como prioridad que orienta toda la 

actividad de la Iglesia: 

Este capítulo del Informe de síntesis se percibe como un tema transversal: 

“Puesto que la Iglesia no tiene misión, sino que es misión, esta realidad ha 

de concentrarse en cada sector y ambiente de la pastoral”. Esto exige 

fortalecer la corresponsabilidad. 

Somos un cuerpo, el Cuerpo de Cristo, con diferentes carismas y dones 

y cada bautizado tiene un rol único e insustituible que desempeñar en la 

misión de la Iglesia. De aquí viene la importancia del reconocimiento, la 

valoración y la promoción de los ministerios laicales, sin caer en el 

clericalismo. 

La Iglesia en misión es para todos, saliendo al encuentro de las 

personas, de aquellos que puedan estar “desilusionados, apartados o 
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confundidos”. Estamos llamados a ser testigos de Dios en el mundo, “sin 

replegarnos”. 

Se insiste también sobre tres cuestiones de manera especial: el cuidado 

y acompañamiento de la familia; el mayor protagonismo, la escucha y la 

cercanía con los jóvenes; el compromiso de los fieles laicos  en los distintos 

ambientes sociales, culturales y laborales. 

Creo que todos los que hoy estamos aquí nos sentimos discípulos 

misioneros con el ejemplo y la intercesión de la Virgen María. Y en vísperas 

de la solemnidad de la Ascensión escuchamos de nuevo: “id por todo el 

mundo y predicad el Evangelio”. 

Pero esta homilía no sería completa sin la referencia a la vida 

consagrada dentro de un contexto de corresponsabilidad diferenciada. 

Coinciden también las síntesis diocesanas y la nacional al destacar que la 

vida consagrada es un signo profético, desde la constatación de que el 

Espíritu ha derramado distintos carismas que resuenan en diferentes 

sensibilidades y que reconoce la gran riqueza espiritual y experiencia de vida 

que existe en lo seno de la Iglesia. 

Por esto, quiero agradecer la presencia de la Vida Consagrada en 

nuestra Diócesis como una riqueza grande y un don del Espíritu Santo. 

Hoy, además, en este Santuario Mariano, quiero destacar la presencia 

de las Hijas de la Sagrada Familia, comunidad contemplativa, que nos 

recuerda constantemente la presencia amorosa y permanente de Jesús en la 

Eucaristía en medio de nosotros. 

Después de estas palabras se emitirán los votos temporales de una 

religiosa, que termina así el tiempo de noviciado: Sor María de Jesús 

Sacramentado. 

Y también seremos testigos de la decisión y de la acogida de la 

Hermana Inmaculada que comenzará su postulantado en la Congregación 

después de un periodo de reflexión y maduración. 

Que Dios las bendiga en estos santos propósitos. 

 

Vuestro obispo, 

+ Gerard Villalonga Hellín. 

 

Santuario de la Virgen de Monte Toro, 8 de mayo de 2024 

 

 


